MELILLA / Justicia

Si hubiera habido una sentencia en firme sobre Aarrass en abril, posiblemente habría recibido el Indulto Real masivo de Mohamed VI y ahora sería un hombre libre

Los servicios secretos marroquí y español hablaron para incluir a Ali en el indulto Real

BLASCO DE AVELLANEDA

Según ha podido saber El Telegrama, los servicios de inteligencia de España y Marruecos estuvieron negociando, a finales de marzo y principios de abril, en Rabat, la posibilidad de que Ali Aarrass se viera beneficiado de la "Gracia Real" que Mohamed VI otorgó a más de un centenar de presos ideológicos y políticos, muchos de ellos acusados de formar parte de células terroristas o hacer apología del terrorismo.

Finalmente, fue imposible conceder el indulto a Aarrass porque cuando el monarca alauí hizo pública la absolución masiva, el 14 de abril, todavía no había sido juzgado -la primera vista del "Caso Aarrass" se produciría una semana después, justo el 21 de abril-.

Para poder recibir el perdón Real, Aarrass tendría que haber tenido una sentencia en firme, algo que no ha ocurrido aún, a pesar de llevar un total de cinco audiencias judiciales.

Los servicios de información del país vecino son conscientes de que con la concesión de un traductor jurado para la defensa de Ali, la

Corte Penal marroquí está declarando, indirectamente, nulo todo el proceso. Además, son sabedores de que la Fiscalía no tiene pruebas contra el acusado y que la justicia marroquí está intentando alargar el proceso para debilitar a la defensa e intentar buscar algún recurso para culpar definitivamente a Ali o agotar el tiempo de prisión preventiva.

A Aarrass se le acusa, principalmente, de pertenecer a la llamada célula terrorista Belliraj. Entre los miembros de esta red, procesados en 2008 tras una operación que desmanteló a un grupo terrorista con presencia en todo el país y ramificaciones en Europa, se encontraban, supuestamente (nunca ha sido demostrado) Mohamed El Bay y Ali Aarrass, ambos detenidos en Melilla.

Los principales ideológicos de esta red son cinco marroquíes: Mustapha Mouatassim, Mohammed Marouani, Mohammed Amine Regala, Alaa Badella Maa-El Ainin y Abdelhafid Sriti. Todos ellos puestos en libertad, tras el indulto Real -que no afecto a Aarras-, junto con Abdelaziz El Hadi, perse-



Foto del libro de familia de Ali Aarrass

guido desde hace años por varios delitos de terrorismo, pertenencia a banda armada o tenencia ilícita de armas, entre otros. Todos fueron condenados por terrorismo en 2008.

La Célula Belliraj está acusada, entre otros, de los atentados contra la Casa de España en Casablanca que dejaron 41 muertos y más de 100 heridos en mayo de 2003. Este grupo, además de formar una red que ha traficado con armas y preparado atentados en el Magreb y en

Europa, es el responsable de hacer proselitismo del terrorismo yihadista en templos, cárceles y reuniones privadas desde hace más de 20 años.

Tras salir de la cárcel de Salé, los integrantes de la célula Belliraj fueron recibidos en Rabat en la sede del Consejo Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). Alí Mustafá Mouatassim, líder de un pequeño partido islamista, Civilización Alternativa, salió con ellos.





El primer ministro sueco, el conservador Fredrik Reinfeldt, señaló que la Alianza de centro-derecha que encabeza seguirá gobernando y abrió la puerta a colaborar con el Partido del Medio Ambiente para asegurar la mayoría absoluta perdida en los comicios.

"El resultado electoral aún no es seguro. Pero la alternativa más votada debe seguir gobernando Suecia, y ésa es la Alianza", dijo en la sede electoral de su partido el líder conservador, que se mostró esperanzado de que los ecologistas acepten su invitación.

Reinfeldt reiteró además lo dicho durante la campaña: no colaborará con el ultraderechista Demócratas de Suecia, que entró por primera vez al Parlamento con el 5,7 por ciento de los votos, ni permitirá que la Alianza dependa de esta formación política.

El bloque gubernamental de conservadores, liberales, cristianodemócratas y centristas obtuvo el 49,2%, con el 95% de los votos escrutados, un punto más que en 2006, y se queda con 173 diputados (a dos de la mayoría absoluta) de los 349 del Riksdagen (Parlamento) frente al 43,6% de la coalición de izquierda y el 5,7% del ultraderechista Demócratas de Suecia, que podría ejercer de árbitro.

El Partido Socialdemócrata ganó los comicios con el 30,8%, 4,1 puntos menos que en 2006 y nueve menos que hace ocho años, un resultado catastrófico, el peor en un siglo en la historia de un partido que ha gobernado Suecia 65 de los últimos 78 años.

La posición de su líder, Mona Sahlin, que aspiraba a ser la primera mujer en gobernar Suecia, queda tocada, aunque en su discurso en la sede electoral de su partido prometió seguir luchando y pese a admitir el mal resultado, incidió en que habían sido "unas elecciones sin ganador".

El Partido del Medio Ambiente, que subió al tercer puesto con el 7,2 por ciento, concurrió a las elecciones formando parte por primera vez de una coalición con el Partido Socialdemócrata y el Partido de la Izquierda.

La posibilidad de que la ultraderecha pudiera ejercer de árbitro, que los sondeos ya apuntaban desde hacía semanas, hizo que surgieran ofertas veladas de colaboración desde la Alianza a los ecologistas, que entonces las rechazaron.

En su alocución ante sus correligionarios, Reinfeldt recordó que el Partido Conservador ha pasado de estar a 25 puntos porcentuales del Partido Socialdemócrata -15 por ciento frente a 40 por cien-

to en las elecciones de 2002- a menos de un punto tras los comicios de hoy, con el 29,9 frente al 30.